DOSSIER CHAUFFAGE

Une énergie très appréciée au niveau confort

e poêle à bois ou à pellets séduit les Belges pour plusieurs raisons. Une enquête révèle que 57,7% des utilisateurs apprécient avant tout sa chaleur agréable, tandis que 46,6% soulignent l'atmosphère conviviale qu'il crée dans leur intérieur. De plus, ce mode de chauffage offre une indépendance énergétique (31,5%), un meilleur contrôle des dépenses (26,1%) et repose sur des combustibles abordables (24%)

INFORMER LA POPULATION

Le Belge apprécie donc la chaleur dégagée par un poêle à bois ou à pellets. Il aime son atmosphère, son rendement, son prix, la liberté qu'elle apporte et, bien sûr, son aspect durable. Mais il n'est pas toujours bien informé. Des efforts restent nécessaires pour sensibiliser la population à une utilisation responsable.

«Le consommateur doit sa-



Une chaleur très agréable. © AS photo

voir qu'un feu ouvert génère d'importantes quantités de particules fines», rappelle Jean-François Sidler, président de la FEBHEL. « Si on déconseille au particulier de brûler du bois ĥumide, c'est en raison du dégagement de fumée qui en résulte. On doit aussi répéter que chaque type de bois n'assure pas le même rendement. Le public manque encore de connaissances sur les tech-

niques de combustion intelligente et respectueuse de l'environnement ».

Des campagnes de sensibilisation, combinées à des incitants financiers pour l'achat de modèles écologiques, pourraient encourager des pratiques respectueuses de l'environnement, tout en maximisant les avantages économiques pour les mé-

A.G.

LE BOIS BIEN MOINS CHER OUE LE GAZ



Le prix du bois de chauffage en Wallonie est resté élevé en 2024, bien plus qu'il y a deux ans. En deux ans, le prix d'un stère de bois sec a augmenté de près de vingt euros, passant de 108 euros en moyenne à 128 euros désormais. Un prix moindre que celui de 2023 qui était monté à un peu plus de 135 euros. Cette hausse est attribuée à une demande accrue, notam-

ment due à la crise énergétique, et à une offre limitée. « Chez moi, il y a eu une forte augmentation il y a deux ans, le bois est passé de 65 euros à 95 euros le stère. Tout a augmenté, le bois mais aussi les consommables, comme le gasoil. Cela s'est fait par étapes mais très rapidement quand même et ce sont les clients qui ont donc été pénalisés », explique Julien Leclercq, gérant de la société JL Bois, à Velaines près de Tournai. « Prix moins élevé que la moyenne ? C'est sûr que notre région est moins chère que d'autres, notamment la Flandre à quelques kilomètres de chez nous ». Les prix ont donc augmenté de manière significative, rendant le bois de chauffage moins abordable pour les ménages wallons. Les experts prévoient que cette tendance se poursuivra en 2025, avec des prix qui devraient rester élevés. « C'est en tout cas bien parti pour rester à ce prix-là, cela devrait

En comparaison, un stère de bois, c'est 1.500 à 2.000 kWh d'énergie, dont 70 à 80 % sont récupérés pour le chauffage. Ainsi, le prix du kWh est entre trois et dix centimes alors le prix du kWh d'électricité est en moyenne de vingt centimes actuellement et le prix du kWh de gaz de onze centimes environ. Il est donc conseillé aux consommateurs de planifier leurs achats de bois de chauffage en conséquence quand des promotions sont d'actualité.

À VENDRE WOLUWE-SAINT-LAMBERT

- Différents types de logements disponibles
- 1 à 4 chambres, jusqu'à 2 salles de bains
- Chauffage au sol géothermique
- Mobiscore 8.8/10
- Rue sans issue. Pas de circulation de transit
- Parking souterrain disponible
- Somptueux jardin privatif en intérieur d'ilôt

PORTES OUVERTES: 11 JANVIER, 13 - 17 H

Curieux de découvrir notre projet ? Inscrivez-vous via zabra.be/lilotvert Tél:+32 472 89 60 18

Avenue du Péage 8, 1200 Woluwe-Saint-Lambert



Un projet de:



